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在本次为期一个学期，赴新加坡国立大学的交流生活中，我一共选修了4门课程，这四门课程从不同的角度给我带了许多的思考，我认
为这些思考本身的重要性已经超出了课程本身知识的重要性；而在学习之余，我也积极与当地的学生交流，体会到他们生活方式与国内
大学生的差异所在，也给了我不少的启发。	首先在学习方面，由于是交流学习，和平时在复旦的学习在心态上就有了一些不同之处，对
于自己成绩方面的要求可能不会过于强调，而是把更多的精力放在了学科本身的内容上，这样也有利于我更好的掌握和了解课程本身的
内容。	从课程本身的角度去说，我所选修的四门课程相互之间大有不同，在各个方面都给了我不少启发。	具体说来，
拿“Introduction	to	media	writing”这门课来说，给我带来不少新的想法，主要体现在新闻业务方面。	尽管在复旦的时候我已经选修
过新闻采访与写作的课程，也在校媒中工作过两年，但当我真正接触到这门课的时候，我发现这些前期准备都是相当不够的。国大
的“Introduction	to	media	writing”对于我而言的难度的确是加强了好几个级别。难度的增加主要来自于以下几大原因：首当其冲的
是语言关，新加坡本地的英语是带有比较重的口音的，本身就不太容易理解，而且我自己的英语水平本身也没有达到可以和外国人随意
流利聊天、采访的程度。因此在采访的过程中会面临一个很直接的问题是，我没有办法非常好的把自己想传达的意思表述出来，这也导
致我很难针对某一个问题深入的追问下去。再有就是表述的问题，等我拿到了一些素材，打算着手写稿子的时候，发现在英语体系中，
我很难找到最能够表达出我意思的词语，这也导致最后完成的稿子难免出现词不达意的问题。	其次，课程的要求十分高，我们需要完成
的作业都是社会新闻，不能仅仅局限于学校的视野，然而对于我这样一个交换生而言，其实对新加坡当地的各类单位、机构都是相当不
了解的，并不知道社会上的某一个问题应该对应到哪一方去负责，加上我初到新加坡，在这边并没有任何认识的人，这两点导致我很难
找到合适采访的对象，有些选题甚至根本找不到采访对象。而有时即使我准确找到了相关负责的部门，由于我是以一个学生的身份去采
访，而并非是社会媒体，因此多数时候都会面对拒采。	因此在我起初操作起选题的时候，我面临了各种各样的问题，但是整个学期下
来，一方面是通过我勤查资料，做足采访准备；另一方面是通过助教的帮助，虽然艰辛，我还是比较顺利的完成了4篇稿子的任务。并
且在完成稿子的过程中，收获良多。	举例而言，其中有一个选题做的是和马来西亚货币贬值对新马贸易的影响，这个选题又是在经济领
域，我自己没有相关的知识背景，对货币这个领域十分不熟知，一上来做的时候的确手足无措，但后来通过自己采访经济学系的教授，
以及自己在网上收集相关资料，了解了不少关于新马货币的流变的历史，以及一些关于货币的经济学基本原理，所以越做到后来稿子就
越顺手了一些。	另外，由于这个选题涉及到去马来西亚购物的新加坡人，因此我也曾3次亲自来到马来西亚采访，的确，在马来西亚的
新山市，有不少前来购物的新加坡人，新山当地的物价也的确比新加坡的物价便宜出不少。	再有就是，在我和助教的沟通中了解到，马
来西亚政府和新加坡政府对于货物定价的政策是不相同的，管理物价的部门也有出入，因此我也专门花了一些力气在网上查阅相关资
料，搞清楚新马双方管理物价的相应部门，并且尽力去采访。	尽管在这几次去到马来西亚的采访并不百分百的成功，例如政府部门是拒
采的，但我仍然采访到不少新加坡赴马来西亚新山购物的居民，也算是有了不少收获。并且此次选题涉及到了我之前从未操作过的经济
领域，在完成选题的过程中，我也收获了不少经济学的原理。	总体而言，这次操作选题的过程对于我而言不仅仅是一次采访的任务，也
不仅仅是一次完成作业的任务，更多的是让我在一个新的层次上，对马来西亚、新加坡这两个国家有了更加直观的认识和了解，也让我
对新加坡的新闻业有了一定的认识。我觉得在交流期间，除了平时上课和同学、老师的交流、讨论，这几次外出采访对于我而言是认识
新加坡的一个最重要的窗口。过程中碰到过很友善解答你问题的采访对象，也碰到过完全不耐烦的采访对象，我想从这个角度来说，这
门课在我整个的交流生活中，对我的意义可能就不只是一门课那么简单了，它还可以算得上是我进入大学以来的有一次“小实习”，让我
对真实世界中的新闻界有了更多的认识，告诉我实际操作选题中可能遇到的问题，更重要的是教会我应该如何应对这些问题，如何克服
这些困难，把选题做出来。	当然，除了“Introduction	to	media	writing”这门课外，我选修的其他课程在别的方面给了我不少启示，
在此我就不赘述了。	总的而言，此次交流活动对于而言是受益良多的，其中最重要的这四个月来我对于大学生活产生了新的认识，对未
来我将从事的行业也有了新的体会。我想交流生活中给我带来，看待“学习”的新的眼光才是最有价值的。		


